

kuma, Ngagga, Gonza, Kagwa, Maaggalli, Badzekouketta, Kyavira, Kibouka, Kilvanyou, Mzéo, Toukinde, etc., tous tombés au champ d'honneur de la foi catholique.

Ce sont des noms que l'Eglise universelle invoquera bientôt parmi ses martyrs.

Le cardinal ponent de cette cause où les missionnaires français, les héroïques Pères Blancs, ont une si large part, est S. Em. le cardinal Ferrata.

Le postulateur de la cause est le P. Louis Burtin, procureur général de la Congrégation des Pères Blancs. Comme on le sait, la procédure de béatification pour les causes de martyrs est beaucoup plus rapide. Très-prochainement l'Eglise pourra inscrire au nombre des bienheureux les vingt-deux martyrs nègres de l'Ouganda. Des pèlerinages s'organisent déjà dans le centre de l'Afrique pour permettre, en plus, à un certain nombre de nègres, de venir assister à cette glorification de leur race par l'Eglise romaine.

* * *

FRANCE : *Lueurs d'aurore!* Sous ce titre, M. Georges Bertrin publie dans la *Croix de Paris*, sur la situation de la France, un article trop consolant pour que nos lecteurs ne soient pas heureux de le connaître :

C'est un fait : quelque chose finit et quelque chose recommence.

Parmi les catholiques, ceux qui ne sont plus jeunes ont vu, pendant bien des années, leur cher drapeau fléchir de plus en plus sous un vent d'orage. Comme dans toutes les armées que la victoire abandonne, un certain nombre se décourageaient ; quelques-uns passaient même à l'ennemi.

Alleluia ! Ce mouvement paraît arrêté, et il semble qu'on en voie naître un autre, plus favorable à la cause que nous aimons.

Je ne voudrais pas exagérer ce changement, mais il n'est guère possible de le nier.

On a le droit d'y voir un réveil, et il y en a divers indices, quelques-uns assez décisifs.

*

Comptons parmi ces derniers le spectacle que Paris nous donne.

On sait qu'à Paris l'autorité diocésaine crée des paroisses et bâtit des églises dans les quartiers populeux, où le